



Orquesta Sinfónica de Morelia

Carlos Salazar 122

MORELIA, MICH.

Morelia, Mich., 4 del agosto de 1970.

Sr. Prof. Manuel López Pérez.
Plaza de la Paz 14.
Guanajuato, Gto.

Muy estimado maestro y fino amigo:

Involuntariamente hasta hoy contesto su carta del 10 de julio y la cual me encontré a mi regreso de Alemania, siendo este el motivo por el que hasta hoy lo haga.

10 de Agosto
Mi viaje a este hermoso país se resolvió en pocos días, pues el P. Guisa tuvo la amabilidad de invitarme y a la vez que ayudara un poco en la dirección de los Niños Cantores, lo que hice con mucho agrado en lo que me fue posible. Salimos el día 10 de julio a México, el 11 tomamos el avión y llegamos a las 8 horas a Frankfort, el 12. Ha sido un viaje maravilloso por que conocimos la parte norte, donde están las industrias, la del centro dKöln, y parte del sur, Würzburg, Laudenbach y Bamberg. Contempalmos la belleza de sus ciudades, sus palacios, sus catedrales, sus caatillos, sus ríos: Ruhr (Rúa), Main, el gran Rhein (Rin) y el Rings. Sus espesos bosques (qué maravilla y qué cuidao de ellos!) Sus hermosas campañas, que por el momento están llenas de trigo maduro, centeno, cebada, una especie de asega, maíz (sin elotes como el nuestro, es más pequeño su fruto) y lo que no es esto, son árboles frutales: manzanos, peras, ciruelas roja y negra, bruselas etc.etc. Sus viñedos, qué cultivos tan esmerados! en lomas, llanuras y cerros pequeños, pues el más alto tiene 660 metros. Sus jardines, semejan alfombras con diversidad de flores y de colores. Sus casas llenas de flores en las ventanas, en macetones frente a ellas o con jardines en las que encontramos como en los nuestros: vetúlias, fucias, hortensias, geranios, malvas, cálditos, rosales (flores más pequeñas) higuerillas, chias, quelites y flores para mí muy raras etc. El parque Gruga, en la ciudad de Essen, es un jardín de hadas, para acabar pronto! Su Arquitectura, pinturas, esculturas y lo típico de sus casas, sería largo de contar. Sus escuelas de música; Qué lejos estamos de poseer algo semejante! Paseamos en tren, autobús, barcos pequeños, avión y nos trajeron las familias e instituciones con las que convivimos a cuerpo de rey.

En lo artístico, fuimos superiores, dejando la modestia a un lado, ¡Cómo se nos engrosaba a cada momento la garganta y a veces las lágrimas, cuando escuchabamos los gritos a México, México..... en el desfile, al catillo de los Príncipes-Obispos, en nuestras actuaciones más importantes, como fueron las dos del Congreso en donde participamos en los conciertos del Folklore y el de las Naciones. Fue un viaje como decía maravilloso y de ensueño. Sería largo contarle en esta carta tantas otras impresiones relativas a sus costumbres, vida social y económica, ambiente que se respira y finalmente sus vinos, cervezas y sus hermosas mujeres.

1º agosto
Regresamos el día 31 y el primer de los amantes llegamos a Morelia a las 8 de la noche.

Felicitas Regas Ramírez

Sentimos y siento la ausencia del amigo, pero a la vez me da mucho gusto de que disfrute de otro ambiente en el que espero sea siempre lleno de tranquilidad y descanse del de nuestro medio, intrígoso y asfixiante.

Deséole de corazón ~~SI~~ mucho éxito en todos los trabajos que desarrolle en esa Secretaría General de Educación del Estado.

¡ Cómo deseo yo también salir de este medio Moreliano !

Recibí sus letras para las canciones; en tanto me
sienta más calmado y siga nuevamente mi ritmo habitual
pondré música a esas letras de su inspiración.

El domicilio del P. Guisa es: Jardín de la Rosas 347.

Un saludo cordial de toda mi familia y un abrazo fuerte y afectuoso de su amigo.

Y el que se DI les dice no excede yo, diran otros. *B. Rojas Ramírez.*
-en lo que se oírás, dicen, es lo que
Bonifacio Rojas Ramírez.